

B 組

中学校にきて初めての校外学習で、とても緊張した。今までの校外学習は先生が指揮を取っていたけど、今回は生徒がバスに乗って、電車に乗るのも生徒だけで行動して目的地に行くのは初めてだったので、とても責任感が強くなった。

学習オリエンテーリングでは、クイズなどで盛り上がった。園内は、いつもはあまり関わらない自然があり、いろいろな体験ができた。園内の民家などの説明は、いつもは見ない家なので発見がいろいろとあった。

プラネタリウムでは、「南中」「日周運動」「星の日周運動」など、沢山学ぶことがあった。中でも「公転」「地軸」は大切だと思うので、覚えておきたい。

その後の昼食でも、トラブルなく過ごせて良かったと思う。そして、CPで取ったソフトクリームのチケットでアイスを食べ、クイズを解いたりして、みんなお昼を食べて気が緩んでいないか心配だったが、立ち入り禁止の場所にも入らず、園内でのルールを守り真面目に学習に取り組んでいたと思う。

また、思った以上に男女の行動するときの距離が離れ過ぎていたので、そこを改善できるように、次の反省、課題が出てきたので直したい。だが、最後の方は距離も縮んできていて、とても良かったと思う。

その後の博物館では、昔の街道などいろいろなことが知れてとても楽しかった。また、みんながCPなどの時間、集合時間を守れたおかげで、とても楽しく充実した校外学習になった。

❶「中学校の行事は、自分たちの手で作り上げていくので、一人一人の責任感がとても大切になります。この行事に緊張感をもって臨んでいたのは、その責任感の表れですね」

C 組

今回の校外学習では、想定外のこととも多々起きたけど、無事に帰ってこられたのが良かったと思った。時間をロスしてしまって、できることができが少なくなってしまったけど、空いた時間を有意義に使えたところがとても良かった。しかし、集合時間の10分前になって集合場所に行くときに、班員がいないということがあったので、班長だけでなく他の人たちも班員をしっかり見ておかないといけないと思った。今回の校外学習で、班行動では1人の行動で班の人たちに迷惑をかけてしまうと分かった。自分たちの班の場合は、道や現在地が分からず迷っていたので、時間にもっと余裕をもって行動するべきだと思った。班で「郷土の森」での動き方を話し合っていたときには、クイズを解く時間やメモをとる時間のことを考えずに、「移動を急ごう」などギリギリの計画をしていたが、実際はクイズやメモの時間が必要だったので、予定とはけっこうずれてしまって、行ける場所も少なくなってしまったけど、班の人たちが冷静に考えて行動ができたので良かったと思った。

私たちの班は、朝、他の班よりも遅くまでCPのたんぽぽ広場にいて、電車の時間がギリギリになってしまったけど、「郷土の森博物館」には予定通りに到着することができて、早く開会式を始めることができていて、他の班もすごいなと思った。

しかし、良くなかった反省すべきところもあった。1つ目は、是政駅から「郷土の森博物館」の道端で、横に広がって歩いてしまったことである。所々で歩行者や自転車が通るときがあるので、危険だと思った。2つ目は、帰りのバスでの音量である。帰りのたんぽぽ広場の方の人たちのバスが、とても混み合っていて満員だった。おしゃべりを始めると声がだんだん大きくなってしまうので、気をつけると良いと思った。

班で行動することは大変なこと也有ったけど、自分で計画できるということは楽しかった。自分の役割の責任感はもちろんあったけど、役割があるからこそ成り立って楽しめるのだと思った。

「今回の行事で上手くいったこともあれば、逆に上手くいかなかったものもあったはずです。だからこそ、こういう経験を重ねていくと様々な部分で成長していくんですね」

D 組

僕は、今回の校外学習で2つのことが大切だと思いました。

1つ目は、それぞれが自分の役割を意識して行動するということです。今回の校外学習では、一人一人に役割があり、自分たちで校外学習を作るというかたちで行われました。僕は班の中で学習Aの係となり、クラス代表、学年代表にも選ばれました。僕は、「この校外学習を成功させたい」という思いで頑張りました。仕事をしていくうちに、一人一人の役割の意識の高さに気づきました。実行委員は、打ち合わせでの司会進行、学習係の仲間は、自分たちの教えたヒントに対して真剣に向き合ってくれました。今回の成功の理由は、一人一人の自分の仕事への意識が高いからだったと思います。この意識は、これから自分たちにも役に立つと思うので、さらに続けていきたいです。

2つ目は仲間と協力することです。今回の校外学習で、僕たちの班ではたくさんのクイズに答えるため、行くところを迷ってしまい、あまり取り組むことができませんでした。また、見学があまりできずに、クイズだけによってしました。この失敗は、班員で行くところを話し合わずに、行き当たりばったりで進めてしまったからだと思います。仲間と話し合うことは、とても大切だと今回実感し、この失敗を教訓にしていきたいと思いました。

●「学習係の代表として、前日の集会でしっかりと呼びかけしてくれましたね。そのように、みんなが自分の役割をしっかりと果たすことで、行事が出来上がるのですね」

「楽しく1日を過ごした様子が伝わってくるのう…。じゃが、それだけでなく、いろいろと反省すべき点にも、ちゃ～んと目が向いているのがスバラシイぞよ！さて、次回も4名の仲間たちの感想を紹介するつもりじゃ！楽しみにな♡」